

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mañón Martes 6 Abril de 1886.

Año XIV. Núm. 3.963.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Palma 5 Abril de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Estimado amigo: Falto de material para dar interés á esta correspondencia me limitaré á darle cuenta del resultado de las elecciones verificadas ayer.

Nunca habíamos visto aquí mayor interés por parte de los que se disputaban el puesto; y razón había en ello toda vez que uno debía quedar derrotado.

Mis pronósticos sobre lo que daría de sí el cuerpo electoral se han cumplido. Los Sres. Maura, Cotoner, Socías, Fiol y Ribot llevaron la legítima representación de sus paisanos; y pueden en ello honrarse doblemente al saber que nada deben directamente al elemento oficial que ha permanecido indiferente *mirando los toros desde la barrera*.

El Sr. Mesa ha pagado una vez más la obcecación de sus pocos amigos. Apesar del apoyo moral del Gobierno y de su valimiento, apesar del apoyo material que le han dado en los pueblos, conservadores y republicanos, la derrota ha sido marcadísima; y lo es aun más si se tiene en cuenta que el Sr. Ribot no ha podido utilizar los votos que en Palma hubiera indudablemente alcanzado y por eso es el que menor número ha reunido entre los cinco que salen elegidos; le lleva de ventaja los suficientes para sacar otro diputado, pues ha reunido 1.227 votos más que el Sr. Mesa cuando éste solo cuenta despues de tantos trabajos y componendas 1.133.

Se dice que algunos señores, interesados en la elección del Sr. Mesa, han presentado protestas del género cándido. No puedo apreciarlas porque no las conozco; pero supongo que no revestirán legalidad y que no serán otra cosa que el derecho del pataleo y el afán de hacer el bú á que parecen inclinados, sin calcular que pierden la elección por exceso y por sobras; es decir, por haber hecho lo que no debían y por haber dejado por hacer lo que les correspondía; extremos ambos que yo no he de tocar porque no soy el indicado á corregir la plana á políticos tan experimentados.

—Se ha sabido aquí el resultado de esa Isla; y creo ocioso decir á V. que ha alegrado á los amigos del Sr. Prieto tanto como lo han sentido los del Sr. Trémol.

—De Ibiza se sabe que ha triunfado el Sr. Garijo casi por doble número de votos de los alcanzados por el Sr. Velasco; habiendo reunido 27 el Sr. Pi y Margall que se presenta por acumulación.

—He oído encomiar altamente la conducta observada en estas elecciones por el digno Sr. Gobernador de la provincia; y como que los plácemes proceden de amigos y enemigos he de juzgarlos sinceros y merecidos.

Ha reaparecido «El Pueblo Balear» órgano del partido democrático republicano. En los tres números que lleva repartidos aparece comedido y dispuesto á zurrar á los que se llaman de los *suyos* y segun él son de los *otros*.

—La Empresa arrendataria de Consumos se hizo cargo de la recaudación del impuesto día 1.º del actual. Los aforos han dado algo que hacer y que hablar, y como no calme el mal efecto producido por ese contrato que se dijo fué patrocinado por el Sr. Mesa para contar con un elemento electoral en cierta respetable clase, habiéndole salido fallido su buen deseo, no le arriendo la ganancia al Sr. Fuster que es el que ha tomado sobre sus hombros ó ha dado el nombre para llevarlo adelante. Que la noticia del arriendo fué mal recibida no cabe dudarla. El por qué no he de decirlo, pues el tiempo se encargará de demostrarlo. Y como para acreditar el valimiento del Sr. Mesa, ante los que ignoran las condiciones de la Ley, se presentaba como argumento el haber alcanzado esa importantísima concesión, no es extraño que el número de votos alcanzados por ese señor en Palma fuera ayer tan exiguo.

—Nuevamente se habla de celebrar ferias y fiestas por iniciativa particular y contando con el apoyo de las autoridades.

El calor con que se ha tomado el asunto promete un resultado más práctico que en las celebradas el año 1881.

No obstante allá veremos.

—En los periódicos encontrará V. los detalles de una doble y sensible desgracia ocurrida el viérnes y que consternó á todo el vecindario de Palma. Yo los omito en obsequio á la brevedad y me despido hasta el lúnes.

El Corresponsal

Madrid 30 de Marzo 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*

Aparte de la lucha periodística entre los republicanos coaligados y los posibilistas sobre la utilidad y conveniencia de la coalición, no hay otro asunto de que hablar ni escribir, mas que el consabido de las elecciones.

Sabe el gobierno que, sin extremar los medios que las autoridades tienen en sus manos para que triunfen los candidatos ministeriales, tendrá considerable mayoría en ambas Cámaras, al menos durante la primera legislatura. Este convencimiento es causa de que en el Consejo de ministros celebrado ayer tarde se acordara no enviar delegados á ningún distrito, aunque lo pidan los candidatos ministeriales ó los opositoristas, á menos que no haya alteración del orden público.

Como el resultado del nombramiento de interventores prueba que algunos candidatos amigos del gobierno tropezarán con graves dificultades para ser elegidos, sería muy sensible que, conocido el acuerdo del ministerio, se provocaran los desórdenes para que acudieran los delegados á violentar la elección.

Hago justicia al gobierno, al creer que ningún interés tiene en realizar una farsa por todo extremo lamentable, pero la desesperación podría hacer á algunos candidatos comprometidos capaces de tal procedimiento, y bueno será que las autoridades estén sobre aviso.

Las variaciones que acusan el resultado del nombramiento de interventores, no

cambian las líneas generales del resultado de la elección, segun las han previsto los políticos prácticos.

Todas las oposiciones reunirán en la primera parte de la legislatura unos cien votos en la Cámara popular, y de estos corresponderán á los conservadores ortodoxos la mitad próximamente.

Tambien en el Senado la minoría mas fuerte será la de los conservadores que acaudilla el señor Cánovas.

Dado que estos conservadores se proponen hacer una oposición seria y gubernamental, sin ambición ni impaciencia por alcanzar el poder, el gobierno no corre peligro alguno mientras la mayoría no se divida.

Pero, aún los que mas confían en su larga vida, miran con recelo lo mal unidos que se encuentran los antiguos fusionistas y los demócratas monárquicos, y lo fácil que sería á estos provocar una escisión en apariencia justificada, con solo exigir inmediatamente algunas reformas de carácter democrático, que los antiguos centralistas rechazarían, porque transijen con ellas como una esperanza para porvenir incierto, y no como realidad del momento.

Se espera con curiosidad saber en lo que quedará la coalición romero-izquierdista terminadas las elecciones.—P.

Madrid 30 Marzo de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Aunque el asunto de las Carolinas está pasado en materia de cosa juzgada, como todavía hay quien cree que puede dar algún juego, ha despertado gran curiosidad la entrevista que hoy debe verificarse entre el ministro de Marina y el teniente señor Capriles.

El exgobernador de Yap cree que no se le prohibirá el que dé á la estampa la versión exacta de lo sucedido al llevarse á cabo la ocupación: si no fuese así, acatará las órdenes que se le dicten y no insistirá sobre este particular, puesto que todo el mundo sabe la actitud que guardó dicho señor cuando los alemanes se apoderaron de las Carolinas.

Es cierto que el teniente Capriles se considera todavía gobernador de Yap, y hoy se aseguraba que volverá á dicha isla á desempeñar el cargo para que fué nombrado; sin embargo, esta versión se desautorizaba por varios ministeriales, que suponen estar bien informados de lo que el gobierno piensa sobre este asunto.

Acerca de la conferencia de hoy se guardará en los primeros momentos gran reserva; pero en mi carta de mañana espero poder dar á V. algunos detalles, porque de transmitírselos, será porque me conste que son verídicos de todo en todo.

Continúa la confusión en la cuestión de datos electorales. Oyendo á romeristas é izquierdos, los ortodoxos están sufriendo repetidos desengaños en provincias, y atendiéndose á lo que dicen los amigos del señor Cánovas, la minoría afecta á este hombre público será la mas respetable y numerosa de todas, pues no bajará de cincuenta individuos. Aunque las noticias recibidas hasta ahora en Gobernación no son completas, sin embargo de que los triunfos

de interventores suelen dar mas de un chasco, yo opino, efectivamente, que las minorías, que subirán todas á unos ciento ó ciento diez individuos, darán un contingente, cuando menos, de cuarenta canovistas.

En principio está aceptado por el gobierno el proyecto de dividir el actual ministerio de Fomento. Así dicen los demócratas como Moret y Montero Rios, que economizamos. Partido ya por gala en dos este departamento, solo falta adjudicar las dos plazas de ministros que se creen, y según he oído hoy á una persona generalmente bien informada, para una de ellas se piensa en el Sr. Montero Rios y para la otra se indica á un constitucional de abolengo, que hace mucho tiempo espera la realización de promesas que no se cumplen.

Del indulto del duque de Sevilla parece que algo se habló en el Consejo de anoche; pero fué para convenir en que debía dejarse su aplicación hasta que la reina regente dé á luz.

Los ministeriales desmienten que se hayan dado órdenes á provincias para que se ejerza presión en favor á determinados candidatos. Todo en obsequio á la sinceridad.—N.

TELÉGRAMAS

Habana 1.º.—Apenas ha fondeado en este puerto el vapor «Magallanes», á cuyo bordo vamos todos los individuos que componemos la comisión española encargada de examinar las obras del canal de Panamá, han venido ha saludarnos toda la prensa y los representantes de gran número de corporaciones.

París 1.º.—San Petersburgo.—El Emperador y la Emperatriz de Rusia marcharon ayer en dirección á las provincias situadas en la parte Sur del imperio.

París 1.º.—En la sesión que hoy ha celebrado la comisión de presupuestos, el presidente del Consejo de ministros, M. de Freycinet, ha dicho que aceptada la emisión del empréstito en cantidad de 900 millones de francos, en valores del 3 por ciento perpétuo, y que de su importe se destinasen inmediatamente 400 millones de francos para reembolsar los capitales sacados de las Cajas de ahorros y que los 500 millones de francos restantes se cubriesen por medio de suscripción pública.

La comisión ha aceptado por unanimidad de los 24 individuos que asistían á la sesión la proposición de M. de Freycinet, y ha elegido ponente á M. Wilson.

Segun dice el periódico titulado «Journal des missions catholiques», á fines de enero último ocurrieron nuevas matanzas de católicos en el Annam y en la provincia de Quang-Biny, habiendo sido asesinados un sacerdote indígena y 442 cristianos.

Corre el rumor de que Alemania ha tomado la iniciativa de presentar un proyecto encaminado á tomar ciertas medidas internacionales contra los anarquistas.

París 1.º.—Sofía.—Se asegura que el príncipe de Battemberg ha contestado negativamente al telegrama que le ha enviado el Gran Visir, instándole para que acep-

tase desde luego las bases consignadas en el acuerdo ajustado entre Turquía y Bulgaria.

Paris 1.º.—Londres.—En la Cámara de los comunes M. Brice se ha negado á contestar á una pregunta en la Bulgaria en razon á que se continúan las negociaciones. Relativamente á la Grecia, ha declarado que el gabinete sostiene la política de su predecesor.

En la Cámara de los lores lord Roseberry ha anunciado que la escuadra rusa volverá cuanto antes á Suda y que ha ido á Esmirna únicamente para proveerse de víveres. Lord Roseberry ha añadido que el gobierno había recibido de parte de Rusia la seguridad de su cooperacion respecto de Grecia.

Paris 1.º.—Roma.—El Senado ha votado por 74 votos contra 11 las disposiciones financieras aprobadas ya por la Cámara de los diputados.

Londres.—Los periódicos de la tarde dicen que anoche llegó á Londres una grave noticia sobre la situacion de Oriente, y que en seguida se convocó al Consejo de ministros, el cual se reunió en el gabinete particular de M. Gladstone en la Cámara de los diputados.

Paris 2.—Londres.—El «Morning Post» persiste en sostener que ayer se recibieron en Londres noticias alarmantes de Oriente, pero el «Daily News» dice que la union celebrada anoche por el Consejo de ministros no fué mas que continuacion de la que se tuvo por la tarde.

Se restablece la tranquilidad en Bélgica.

MAHON 5 DE ABRIL DE 1886

ASUNTOS DEL DIA

Es verdaderamente horroroso lo que está sucediendo en Bélgica.

Las últimas noticias acusan que el mal ha tomado serias proporciones, y que los anarquistas han sembrado el terror en aquel reino, que antes se citaba como modelo de buenas costumbres políticas.

Buen ejemplo tienen los gobiernos liberales en que escarmentar, y suponemos que los del continente se apresurarán á ponerse de acuerdo para evitar males que ha de llorar Europa, que parece envuelta actualmente en trabajos activos contra la civilizacion y el progreso.

Hasta ahora, Bélgica había pasado por modelo de países constitucionales, y muestra viva de las ventajas del régimen liberal en toda su amplitud. Con arreglo á este, no se había atajado, poco ni mucho, la propaganda socialista y anarquista, en la prensa en el club en todas partes.

Las consecuencias prácticas del sistema ya las vemos: fábricas destruidas, casas saqueadas, muertos y heridos.... cincuenta millones perdidos.

Los asaltos de las hordas bárbaras de los tiempos antiguos se repiten; el número prevalece sobre la inteligencia; los más ignorantes, porque son los más, arrollan á los más ilustrados, porque son los menos; el principio social de los comunistas y comunistas se cumple: «destruirlo todo.»

Mientras tanto, en nuestro país los partidos radicales piden, exigen, con amenazas, un régimen muy liberal, tan liberal, que permita predicaciones en todas formas, tales como las que han traído por consecuencia los brutales desmanes de Londres, Decazeville y Charleroi, y que aumente el odio al principio de autoridad que los citados partidos radicales fomentan.

Una carta de Bruselas que publica «La Epoca», observa que el foco de las huelgas es la localidad donde mayores esfuerzos en pró de los obreros han hecho los patronos, y donde aquellos gozaban de mejor vida y más consideracion. Aviso á ciertos filántropos utopistas.

Nuevas dificultades en Oriente.

El convenio turco-búlgaro está todavía sin aprobar, y ni las amenazas deciden al príncipe Alejandro de Bulgaria á darle su asentimiento. La Puerta hasta ahora no se ha mostrado intransigente con las exigencias del príncipe, y al contrario, se presta á otorgarle por tiempo indefinido los poderes de gobernador de Rumelia; pero el gabinete de San Petersburgo no se allana á esta solución y pide que la renovacion de los poderes se efectúe cada cinco años.

En este punto, las negociaciones, no hay modo de llegar á una avenencia; porque el príncipe de Bulgaria, que fundió en la victoria de Slivintza las armas de los dos pueblos Búlgaro y Rumeliota, no puede acceder á que su gobierno sobre el segundo necesite cada cinco años de nueva consagracion de las potencias, ni tampoco las poblaciones interesadas pueden aceptar esta amovilidad de poderes, que significaría en último término una desconfianza injustificada del sultan y de las potencias.

El resultado de esta paralización en las negociaciones y de esta tirantez de relaciones viene siendo la actitud de Grecia, cada vez más provocativa y resuelta á emprender la guerra. Rusia ha dado orden á los buques de su escuadra estacionados en la isla de Creta, de retirarse á las aguas de Smirna, desistiendo de la demostracion naval convenida con las potencias. Este acto ha envalentonado de tal modo á Grecia, que un telégrama da la grave noticia de haber notificado á las potencias que declarará la guerra á Turquía si en el término de diez dias no obtiene la satisfaccion que demanda.

Otro telégrama dice que el distrito del Olimpo (nombres gloriosos de comarcas hoy de poca estima) es lo que reclama el gobierno de Atenas; pero el de Constantinopla ha contestado á esta peticion con una rotunda negativa.

Gacetilla

La manifestacion de ayer

Desde las primeras horas de la tarde, el aspecto triste de esta poblacion había desaparecido para dar paso al entusiasmo por la victoria del republicano Sr. Prieto y Caules. El alborozo subió de punto á la llegada de la numerosa comitiva que venia desde Alayor con el diputado electo, reuniéndose en seguida los manifestantes y curiosos en el Teatro principal, adonde acompañaron al espresado señor con bandones, música é interminables vivas.

Imposible describir el aspecto que presentaba nuestro coliseo. Palcos, butacas, paraíso y pasillos eran insuficientes á contener la avalancha de hombres, mujeres y niños del pueblo que pretendía ocuparlos. Tanto predominaba el sexo fuerte, que apenas se veía un rostro bello.

Hasta minutos antes de llegar los oradores, la decoracion del escenario era de jardín con vistas al campo; más entonces se observó sin duda que este *lapsus* podría interpretarse en el sentido de que los preopinantes habían hablado en el desierto, y fué cambiada por la de sala régia.

Un aplauso nutrido y numerosos vivas anunciaron la llegada del diputado y su

séquito. Y ahora vamos á recordar lo que dijeron los oradores.

El Sr. *Vinent*. Alcalde de Mahon, se limitó á saludar al público y presentarle al Sr. Prieto y Caules, á quien cedió la palabra para que explicase lo que podría hacer en bien de Menorca.

El Sr. *Pons y Alzina* se levantó para recomendar que no se diesen más vivas que al Diputado, á España y á Menorca.

Y llegó el turno al Sr. Rodriguez, el cual, sin duda por el fundado temor de que casi todo el auditorio se quedase sin comprenderle si hubiese hablado en castellano, resolvió expresarse en lemosin.

El Sr. *Rodriguez*. (Expectacion) Señores: la batalla más honrosa que jamás ha librado el partido liberal de Mahon, es la que ahora solemnizamos, por haberla ganado en esta ciudad, de donde partía la lucha tenaz de los conservadores, rémora de todas las mejoras que hemos llevado á dichoso término. Así se opusieron al establecimiento de la Beneficencia domiciliaria; á la construccion de aceras, y limpia de las calles.

Espero que el partido liberal mostrará ahora más que nunca gran vitalidad, y de esta manera el partido conservador habrá muerto. (Aplausos).

Hemos vencido, á pesar de la presion sin ejemplo que se ha hecho en ciertas personas; hemos vencido, á pesar de las 81 firmas que para los Interventores de este Colegio lograron de mala manera los conservadores.....

Una voz—Viva Rodriguez por lo bien que se explica. (Aplausos).

El Sr. *Rodriguez* añade que si el partido liberal persevera en la union, los conservadores no ganarán más elecciones en Menorca; y concluye diciendo, que ha sido el jefe de pelea en Mahon; pero que sin la fé política y la constante y valiosa ayuda de sus amigos, nada hubiera logrado. (Aplausos).

Se levanta el Sr. Prieto y Caules y es aclamado por largo rato.

El Sr. *Prieto y Caules*: mahoneses, correligionarios, amigos. (Profundo silencio). Aunque la emocion y la fatiga me impiden poder pronunciar un discurso, fuerza será decirnos cuatro palabras para expresaros mi reconocimiento por la batalla que habeis dado en mi favor.

La victoria que hemos obtenido, no es personal; es la victoria del partido liberal, producida por la conviccion de que con él está el bien y la prosperidad de Menorca. (Aplausos).

Yo debo gratitud á Mahon, porque esta vez en que el partido liberal estaba abatido, ha hecho todo género de titánicos esfuerzos para alcanzar la victoria; yo debo gratitud á los pueblos de la Isla, porque sin organizacion y sin fé política han realizado verdaderos y portentosos milagros; yo debo gratitud á Ciudadela por haber dado elocuente prueba de desear volver á ser nuestro aliado. Allí todo les detenía, y son héroes los que nos han querido acompañar, mereciendo por ello nuestro profundo y eterno reconocimiento.

Al partido liberal debe Menorca todas sus mejoras, y os aseguro que yo trabajaré para que continúe su gloriosa historia. (Grandes aplausos.)

Concluye con un elogio del señor Rodriguez.

El Sr. *Rodriguez*. Señores: ya lo ha dicho nuestro diputado: debemos un gran aplauso á ese puñado de valientes ciudadanos que se han puesto cara á cara, en frente de los poderosos.....

Se oyen palabras ofensivas al orador, quien, después de breve pausa, toma de la mano al Sr. Amengual y dice:

El Sr. *Rodriguez*. Os presento al jefe del comité liberal de Ciudadela. ¡Viva Amengual!

El Sr. *Prieto y Caules*. Señoras y señores: La fatiga no me permite hablaros por extenso como quiere mi voluntad, y me despido, lleno de eterno reconocimiento. Liberales, si hemos vencido ahora que luchábamos en tan adversas circunstancias, ¿qué sucederá cuando nos sean favorables? Tened esto presente y aprendereis que sólo nuestra division podría dar otra vez la victoria á los conservadores.

Satisfecha ya nuestra expansion, os ruego que deis elevada prueba de sensatez, orden y cultura, de suerte que aún los adversarios reconozcan que no podiais mostraros ni más enérgicos, ni más dignos. (Grandes aplausos, durante cinco minutos).

En la imposibilidad de abrazaros á todos, abrazo en vuestra representacion al Sr. Alcalde... ¡Viva Rodriguez!

El Sr. *Rodriguez*. Yo propongo otro viva. ¡Viva nuestro diputado! ¡Viva la union liberal de Menorca!

Todos los vivas, como es natural, fueron contestados con entusiasmo.

La charanga que había en el escenario, tocó la marcha de Riego, disolviéndose la reunion en medio del orden más admirable.

Minutos después, por el teatro, ya á oscuras, sólo flotaba el espíritu de Rossi, exclamando: ¡Dios mio! ¡si en mi tiempo se hubiesen dado esos llenos!

Con los mismos blandones y el mismo caluroso vitoreo, fué acompañado el señor Prieto y Caules al *Hotel Bustamante*, donde suponemos reuniría en banquete á sus más caracterizados correligionarios, y donde aquella charanga le obsequió con una larga serenata, motivo bastante para que las céntricas calles de Deyá, Nueva y Arravaleta rebosasen de alegre muchedumbre, hasta cerca de media noche.

Con la manifestacion de ayer, el pueblo mahonés ha sellado su fama de que ni los más grandes delirios son parte á extrañarle.

El vapor-correo *Menorca* saldrá para Palma mañana á las 6 de la tarde en vez de las 5 como lo había venido efectuando.

Como pueden ver nuestros lectores por uno de los telégramas de nuestro servicio particular hoy ha salido de Cartagena para este puerto la escuadra de instruccion.

El vapor *Menorca* ha sido portador de 78 cajas tabaco de varias clases y un paquete de efectos timbrados con destino á la Administracion de Rentas de este Partido.

Ayer no llegó á Palma el vapor-correo de Valencia.

La Administracion Depositaria de este Partido ha recibido autorizacion del señor Delegado de Hacienda de la Provincia para poder admitir la redencion de los mozos del segundo reemplazo de 1885.

A la cantidad que dijimos ayer se había recaudado en la parroquia de Sta. María al verificarse, el domingo último, la colecta á favor de la Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad, débese añadir la de 15 pesetas; siendo por lo tanto el total recaudado en la expresada iglesia, el de 32'50 pesetas, y el de lo recolectado en las tres parroquias, la cantidad de 59'10 pesetas.

Nuestro querido amigo D. Magin Verdaguier y Callis, Catedrático de la Sección de Filosofía y Letras en el Instituto de 2.ª Enseñanza de esta ciudad, ha sido trasladado á su instancia al de Gijón.

Ha llegado sin novedad á la Habana el vapor-correo del mismo nombre.

Se ha declarado por el ministerio de Marina que los mozos que hayan cumplido veinte años de edad antes de la publicación de la nueva ley de reclutamiento, y que por lo tanto pertenecían á la primera reserva de marinería, son los que se hallan en condiciones de ser llamados al servicio y sufrir las incidencias del llamamiento, con arreglo á la ley de 7 de Enero de 1877; pero los que se inscribieron con anterioridad se registrarán por la nueva ley, puesto que no han adquirido el compromiso de servir en la armada hasta cumplir determinada edad.

A las once de esta mañana ha fondeado en este puerto, procedente de Marsella en veinte y cuatro horas de travesía, el magnífico vapor de recreo inglés *Mohican*, de 364 toneladas, 96 caballos de fuerza en la máquina, 30 tripulantes y 11 pasajeros. Es de tres palos con aparejo de goleta, y de gran eslora. Hállase anclado frente la Aduana. El espesado buque merece ser visitado, pues en él pueden admirarse el lujo y buen gusto más exquisito, junto con los más modernos adelantados de la ciencia puestos al servicio del arte de la navegación. Todos sus departamentos están alumbrados con luz eléctrica; entre los pasajeros que conduce, se halla el propietario del citado buque, rico industrial de fábrica de tejidos Mr. G. Chustu.

Una circular de Gobernación declara que debén considerarse muertos en función del servicio, para los efectos de la regla décima del artículo 22 de la vigente ley de reemplazos, los individuos de la clase de tropa que, al regresar á sus hogares en uso de licencia ilimitada, perecieron en el descarrilamiento del ferro-carril del puente de Alcudia en 27 de Abril de 1884, ó por consecuencia de heridas en aquella catástrofe.

El vapor-correo de Filipinas *Isla de Panay* que zarpó del puerto de Barcelona el día 1.º del actual, con rumbo á Manila, se embarcaron seis padres y seis legos, religiosos misioneros capuchinos de Ultramar, á ejercer su santo cometido á las Carolinas y Palaos.

Los padres misioneros van provistos de gran cantidad de herramientas para enseñar á ayudar á los pobres indígenas, á quienes van á convertir.

Han llegado á Vigo nueve buzos para extraer el tesoro que se supone sumergido en el estrecho de Baudes.

El Gobierno ha señalado el día 18 de Abril próximo para la elección de los compromisarios que en unión con los diputados provinciales han de nombrar los Senadores.

De «El Isleño» del sábado:

«Ayer tarde, en la calle de San Jaime, ocurrió una doble desgracia que la pluma se resiste relatar.

Un albañil trabajaba sobre la cornisa superior de la casa del Sr. Torrella con objeto de reparar desperfectos que habían causado las aguas y recomponer la canal. Sin calcular el peligro, hubo de arrimarse demasiado hácia el alero y cediendo la piedra angular á su peso, se desprendió

arrastrando al infeliz albañil que dió de cabeza contra el empedrado, quedando cadáver instantáneamente.

Al mismo tiempo pasaban por la calle dos jóvenes, asistente uno y licenciado otro hace pocos días del Regimiento de Caballería, y una de las piedras cayó sobre la nuca de este último, dejándole tan mal parado que falleció á las tres horas, habiendo sido inútiles cuantos supremos esfuerzos se hicieron para salvarle.

El trastorno natural se apoderó de vecinos y transeúntes y más aún de la familia del Sr. Torrella, que se esforzó en cuidados y atenciones para el que aun daba señales de vida, no consistiendo que se lo llevaran al Hospital, persuadidos de que allí no había de faltarle nada que en su estado necesitara.

Las autoridades no se hicieron esperar, pues allí vimos al teniente de Alcalde señor Salvá y Secretario del Gobierno civil Sr. Sainz los primeros; habían llegado después el Sr. Gobernador, el Alcalde Sr. Ribot, el Sr. Juez del Distrito de la Lonja, una pareja de la guardia civil á caballo, agentes de orden público y guardias municipales. Tampoco faltaron los auxilios espirituales que fueron administrados en seguida.

Después de levantar las diligencias que el caso requería, dispuso el Sr. Juez que el cadáver del albañil fuese trasladado al Cementerio; y más tarde hizo lo propio con el del licenciado al asesorarse de su muerte.

Dejamos á la consideración de los lectores las desgarradoras escenas que pasaron entre amigos y parientes de estos desgraciados al verlos víctimas de tan inesperado incidente.

El albañil se dice era vecino de la calle de la Concepción y el otro de la Vileta.

Dios les haya recogido en su seno y consuele á las familias que desde ayer están sumidos en la desesperación.»

El distinguido y facultativo de Palma don Julian Alvarez ha conseguido, dice un colega, la curación completa de un niño atacado de krup (garrotillo), empleando por primera vez una sustancia vegetal cuya aplicación se había ya ensayado recientemente en Francia.

Consignamos con satisfacción esta noticia por la importancia que el hecho reviste, dada la ineficacia de los tratamientos que contra esa terrible enfermedad se había puesto en juego.

Felicitemos al Sr. Alvarez por el resultado obtenido, halagándonos la esperanza de que podrá llegar á combatir un enemigo que tantas víctimas ha venido ocasionando.

Publica «El Boletín Oficial» de esta provincia, en suplemento, las listas del censo electoral de esta Isla para Diputados provinciales.

El día 30 del corriente mes se verificará en la Delegación de Hacienda de esta provincia, la subasta para construcción de una falúa destinada á prestar el servicio del cuerpo de Carabineros en este puerto, el tipo de 1.500 pesetas 56 céntimos.

Desde día 1.º del actual los abogados del Estado en las delegaciones de Hacienda tienen á su cargo la liquidación del impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes en los partidos cuya cabeza es Capital de provincia, según lo dispuesto por Real decreto de 16 de Marzo último; de manera que los documentos que contengan transmisiones de la espesada naturaleza, deben presentarse á las administraciones de Contribuciones y Rentas antes de su inscripción en el Registro de la Propiedad.

Ha llegado á Ferrol el torpedero *Orion* construido en Kiel por la sociedad *Germania* de Berlín, y adquirido por el gobierno español.

Más que torpedero, parece un pequeño acorazado.

Desplaza 28 toneladas, y tiene de eslora

37,90 metros, 4,8 de manga, 2,6 de puntal, calando por término medio 1,4.

En el sentido de su longitud siete mamparos estancos, lo dividen en ocho compartimientos, provisto cada uno de ellos de un inyector que puede arrojar 45 toneladas de agua por hora al exterior del buque; además la bomba de circulación de la máquina desaloja 125 toneladas en el mismo tiempo.

Está armado con cuatro torpedos *Schwartzkopft*, último modelo, con todo el material accesorio correspondiente, como son bombas neumáticas, depuradores, aparatos hidráulicos para su manejo, etc. Dos cañones Hotchkiss de 37 le dan un campo de tiro de 360 grados.

Su máquina de 1.000 caballos de fuerza indicada, puede imprimir á este buque una velocidad de 21,6 millas, al dar 340 revoluciones por minuto.

Está construida por tres cilindros verticales de 400, 600 y 800 milímetros de diámetro respectivamente con un curso común para los tres pistones de 420 milímetros.

El vapor del generador obra sobre el más pequeño, en el que puede variarse el grado de expansión, pasando sucesivamente á los otros dos, y del último á un condensador de superficie de forma cilíndrica.

Una máquina auxiliar, de dos cilindros, de alta y baja presión, trasmite el movimiento á las bombas de aire, de circulación y alimentación que con una carrera como de 170 milímetros, tienen de diámetro 440 milímetros las dos primeras y 90 las dos últimas.

Suministra el vapor para estos aparatos á la tensión de 12 atmósferas, una caldera, sistema de locomotora, con 135 metros cuadrados de superficie de calefacción y 27 de área de emparrillado.

En sus carboneras almacena 16 toneladas de carbon, con las que puede recorrer un trayecto de 1.964 millas.

Veinte lámparas Edison, alimentadas por una máquina dinamo-eléctrica sistema Bruhs, y colocadas convenientemente, constituyen el alumbrado del buque; además el mismo generador puede poner en actividad un faro-proyector de 40 centímetros de diámetro y 6.000 bugias de intensidad, capaz de reconocer en la mar un objeto en un radio de 4.000 metros.

Sus condiciones marineras nada dejan que desear.

Relación de los pasajeros llegados de Palma en el vapor-correo *Menorca*:

D.ª María Piña, D. Francisco Terrés, José Forteza, Bartolomé Ripoll, Esteban Roca, Miguel Sureda, Antonio Gelabert, Pedro Ribalta, Feliciano Fuster, Eduardo Palomares, Benito Prados, Pedro Ponsetí, Miguel Pons, Francisco Rosselló, Francisco Caballero, Jaime Jaume, dos individuos de tropa, una señora de oficial, dos hijos y dos criadas.—Total, 23.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 5.—10:5 m.

En las Islas Canarias no se han celebrado las elecciones de Diputados á Cortes, por haberse alterado el orden.

Dícese que el Sr. Pi y Margall ha obtenido suficiente número de votos para ser proclamado diputado por acumulación.

El candidato carlista, Sr. Barón de Sangarrén ha triunfado en Azpeitia.

Madrid 5.—10:15 m.

El periódico del Sr. Castelar, «El Globo», publica un telegrama de Huesca, en el cual se dice que los seminaristas y algunos socios de las Conferencias de San Vicente de Paul, reclutaron á domicilio electores que votasen la candidatura zorrillista.

Madrid 5.—10:20 m.

Según un telegrama del Director del periódico «La Crónica de Huesca», el Sr. Castelar ha triunfado á pesar de la presión oficial y de las corrupciones del sistema que apoyaban los fusionistas.

Madrid 5.—9 n.

Se ha celebrado Consejo de Minis-

tros en el cual se ha hecho el resumen de las elecciones; también se ha dado cuenta del proyecto de división del Ministerio de Fomento y de reorganizar los demás Ministerios; y por último se ha hablado de la reforma del Real Decreto de 1884, sobre provisión de plazas de magistrados, jueces y fiscales. Se han revisado algunos expedientes.

Madrid 5.—10 n.

«El Globo», aludiendo en un artículo á zorrillistas y federales, dice, que desde la Restauración el Sr. Castelar ha sido calificado de republicano disfrazado, porque acudió siempre á la lucha; y pregunta luego ¿por qué cambio tan brusco en la conducta de los coligados?, añadiendo: si desde 1876 hubiesen luchado todos los republicanos, otra sería la suerte de la República.

Madrid 5.—10:15 n.

En Oviedo el Sr. Celleruelo ha triunfado contra el Sr. Pedregal y el Sr. Pidal, y en Badajoz, el señor Baselga ha obtenido 596 votos, alcanzando el Sr. Salmeron 233.

Telegrafían de Roma que D. Carlos ha levantado un empréstito de un millón de francos, habiendo dado en garantía los bienes de su esposa doña Margarita.

Madrid 5.—11:30 n.

Tiénesse por seguro el triunfo de 61 conservadores-ortodoxos, 26 republicanos de todos matices, 15 romeristas, 20 izquierdistas y 2 carlistas.

Madrid 5.—11:35 n.

El Sr. Romero Robledo ha celebrado una reunión con los prohombres del partido izquierdista, habiéndose ocupado en la probable inteligencia política entre unos y otros.

D. Carlos de Borbon ha regresado á Venecia.

Según los datos que se conocen hasta ahora, pasan de siete mil los votos que ha obtenido el Sr. Pi y Margall en las últimas elecciones.

Madrid 6.—9:25 m.

En Lérida se ha celebrado un meeting en el cual el Sr. Portuondo ha pronunciado un discurso alabando la coalición republicana; á dicha reunión asistieron representantes de los comités de las provincias catalanas.

El Gobierno no acepta la dimisión del Gobernador de Provincia don Teodoro Baró.

Cartagen 6.—10 m.

La Escuadra de Instrucción ha salido de este puerto para Mahon.

Madrid 6.—10:30 m.

Adelantan las inteligencias entre los Sres. Romero Robledo y Lopez Dominguez, con el fin de fundar un partido.

En la tarde de hoy, S. M. la Reina Regente recibirá en audiencia al Sr. Capriles.

La coalición republicana presentará candidatos para Senadores, á los Sres. Figuerola, marqués de Santa Marta, Sormichao y Ferreras.

Madrid 6.—11 m.

Se ha publicado una carta de don Carlos dirigida al Príncipe Valori que dice que viaja mucho ávido de estudiar las leyes y costumbres para dotar á España de los progresos legítimos y profundos y declara que su derecho es inmortal confiando le ayudarán para salvar la Patria.

Madrid 6.—4 t.

4 p. 000 perpétuo. 58'900
4 p. 000 amortizable. 75'750
B. Hipotecarios de Cuba. 89'000

Barcelona 5-550 t.

4 por ciento int.	58'550
4 por ciento Exterior.	58'550
4 por ciento amortizable.	75'370
B. H. de Cuba.	88'870
B. Hispano Colonial.	43'120
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	17'000
F. C. de Barcelona á Fran- cia.	37'370
F. C. del N. de España.	72'250
Orenses.	14'370
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'870
F. C. de Medina á O. y Vigo.	39'120
Id. Almansa.	00'000
Id. Norte.	69'000

Madrid 6.

4 p. ∞ perpétuo.	58'550
4 p. ∞ amortizable.	75'350
B. Hipotecarios de Cuba.	89'000

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 7 DE ABRIL DE 1886.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del Re-
gimiento de Filipinas don José Vivanco y
Vivanco.

Parada, Hospital y provisiones y Oficial
de Vigilancia, Filipinas.

El Comandante Sargento Mayor, Fran-
cisco Sanchez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Guillermo abad y S. Celestino papa y
confr.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de los Angeles en S. Francisco.

Santo de mañana.

S. Epifanio obispo y mártir.

Movimiento del Puerto.

Entrados.

El 6.—De Palma vapor correo *Menorca*
Cap. D. José Caldés con 17 trips. 23 pa-
sags. efs. y la correspondencia.

De Ciudadela paiebot *Margarita* patron
Martin Pons con 4 trips. trigo y harina.

De Marsella Yacht Inglés *Mohican* Cap.
Mr. Senipun con 30 trips. 11 pasags. y sus
equipos.

ANUNCIOS

Asociacion de Beneficencia Domici-
liaria de Mahon.

Habiéndose servido los Sres. albaceas
testamentarios del Excmo. é Ilmo. Señor
Dr. D. Mateo Jaume y Garau, Obispo que
fué de Menorca y Mallorca (q. e. p. d.),
poner á disposicion de esta sociedad la su-
ma de *mil pesetas* que aquel ilustre Pre-
lado destinó para socorro de los pobres que
esta Asociacion ampara, la Junta Directi-
va recordando el sin número de donativos
que de la misma generosa mano tiene re-
cibidos en varias ocasiones, y deseosa al
mismo tiempo de manifestar en parte los
sentimientos que dichas limosnas han des-
pertado en sus ánimos, ha acordado cele-
brar el próximo jueves 8 del actual en la
parroquial iglesia de Sta. Maria unas honras
fúnebres para el eterno descanso del alma
de aquel ilustre finado.

En su consecuencia, esta Junta se permi-
te ponerlo en conocimiento de todas las per-
sonas que con su óbolo cooperan al soste-
nimiento de la Beneficencia Domiciliaria
de esta ciudad, no ménos que de todas las
familias pobres que diariamente perciben
socorros de la misma, á fin de que se dig-
nen asistir á tan piadoso acto, dando con
ello un relevantísimo testimonio de admi-
racion y cariño en vez del dechado de Pre-
lados y protector de los pobres, que en el
Excmo. Sr. D. Mateo Jaume todos recono-
cen.—Mahon 5 Abril de 1886.—El Vice-
Presidente.—El Barón de las Arenas.—El
Secretario Juan F. Taltavuli.

PARA ALQUILAR

Espaciosas y ventiladas cámaras para gra-
nos ú otros artículos, en la cuesta de la
Abundancia núms. 24 y 26.

En la tienda de Lopez, frente á los va-
pores informarán.

Alhajas

Se halla en esta ciudad el conocido y
acreditado platero mallorquin D. José For-
teza portador de un rico y elegante surtido
de alhajas de oro y plata de las mas acre-
ditadas fábricas extranjeras, como son pul-
seras, collares, pendientes, sortijas, cadenas
y cuanto en dicho ramo se fabrica. Pasa al
domicilio de las personas que lo soliciten
dando aviso á la fonda de Jaques calle del
Castillo.

HIGOS SUPERIORES

blandos y redondos á 8 céntimos libra.
HABICHUELAS finas á 6 céntimos li-
bra.

HUEVOS frescos á 3 céntimos uno.
Pescaderia n.º 24 tienda del Istmo y del
Tres Vidas.

NODRIZA

Se desea una para criar en casa de sus
padres. Calle de Deyá, 15.

Potes de tomates

al natural á 16 cént. de escudo uno y en
partida de docena á 15 cént. Se encontra-
rán en el establecimiento de Manuel Buils,
Calle Nueva n.º 16.

ZORRA (Peix salat)

Véndese á 16 céntimos de escudo la ter-
cia en la tienda de Gimier, frente el café
de Dinaret.

SIRVIENTE

Se necesita uno que sepa cuidar un
caballero. Informarán Infanta 27.

PIANOS

Los hay nuevos y tambien usados para
alquilar ó vender á un módico precio, en
la casa calle Alonso III núm. 8.

Las BEBIDAS GASEOSAS



Guía manual del fabricante,
volumen ilustrado con 80 plan-
chas, indispensable á todas las
personas que quieran dedicarse
á esta lucrativa industria. Se
vende en las principales librerías
y en casa el autor HERMANN
LACHAPPELLE, J. Boulet y
Cia. sucesores, 31, rue Boinod,
en París (antiguamente Faubourg
Poissonnière 144).

Precio : 5 francos.

Hormero

A los que padecen de los piés y á conse-
cuencia de callos, duricias, juanetes, piés
defectuosos, se construyen hormas especia-
les, á un precio módico, asegurando el éxi-
to en el alivio de dichas dolencias, pues el
constructor de ellas se ha dedicado por es-
pacio de muchos años á tal especialidad.

CALLE DEYA NUN. 32.

Pianinos

para alquilar. Dos idem nuevos, de la fá-
brica de Heinrich C. Stolle de Alemania,
para vender.

Calle del Castillo 54, darán razon.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre los diferentes combinaciones á
que se presenta la benéfica institu-
cion de «Seguros sobre la Vida», se halla
la de las de plazo fijo aplicadas á la reden-
cion del servicio militar que se obtiene,
con tantas mas ventajas cuanto menor sea
la edad del niño en cuyo beneficio se haga
el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al
representante de la «Prevision» en Me-
norca D. Pascual José Hernandez.—Arra-
valeta 3. MAHON.

LATOS por crónica y rebel-
de que sea se cura
prontamente con
las nuevas pastillas
pectorales y cal-
mantes del
Dr. MARQUÉS

¡¡ Probadlas y os convencereis !!

De venta en su farmacia y laborato-
rio de BARCELONA. Hospital, 109.
Caja 6 reales vn. Por correo 7 rs.
Depositario en Mahon.

CALDO CIBILS INSTANTANEO

Premiado con medalla de Oro en varias exposiciones

El Caldo Cibils preparado con las mejores carnes de buey de los riquísimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparacion alguna el mejor caldo que pueda apetecerse en nutricion, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar.

Indispensable para las personas que viajan y las que habitan en el campo. Para componer una sopa ó guisado al minuto, léase la etiqueta del frasco.

De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

Frascos grandes : reales; pequeños : y medio reales.

Agentes generales: SRES. SOLO, VILARRASA Y C.ª Princesa, 53, BARCELONA.

Únicos depositarios en España, Sres. VICENTE FERRER Y C.ª y en su droguería sucursal: calle de la Princesa, 1 y 3.—BARCELONA.

En Mahon se venden en las Farmacias de la Viuda de Bofill P.ª Arravaleta: y de D. Jaime Ferrer, Calle del Castillo

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que *La Margarita de Loeches* es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas *La Margarita* más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, sálbago, mesenterio, Ulagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central. Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extralanjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de alient é inflama-
cion de la garganta

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impresacn tinta roja.

¡¡Ultimo extremo. Final de temporada!!

BAZAR CANET Y PONS

!!Precios de factura en todo lo que queda de invierno!!

Capas desde. 8 Duros

Rusos á 5 duros todos los que quedan.

Trages desde 18 Pesetas á 5 duros

Seguirá la misma suerte todo lo que queda de invierno en dicho establecimiento.

50 ARRAVAL 50

ESPECIALIDAD DE MAQUINAS DE VAPOR

MAQUINA HORIZONTAL LOCÓMOBIL O SOBRE PATINES caldera á llama directa de 3 á 50 caballos	MAQUINA VERTICAL de 1 á 20 caballos	MAQUINA HORIZONTAL LOCÓMOBIL O SOBRE PATINES caldera de llama invertida de 6 á 50 caballos
--	--	---

Todas estas maquinas estan listas para expedirse
Envío franco de todos los prospectos detallados

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE
J. BOULET & C.ª, Sucesores
Ingenieros-Mecánicos, PARIS

31 rue Boinod 4-6 Boulevard Ornano